



# L'attache correcte

**En attachant vos animaux correctement, vous facilitez la tâche de nos inséminateurs.**

- Ne jamais attacher les animaux seuls à l'étable et séparés du restant du troupeau. Etant des animaux grégaires, ils se sentiront démunis et nerveux. Cas typique: l'ensemble du troupeau est au pâturage, une seule vache est attachée à l'étable ...
- Le mieux est de fixer plusieurs animaux en ligne, par exemple dans le cornadis. Ainsi la vache à inséminer ne peut pas sauter de gauche à droite.
- Attacher les animaux avec la tête légèrement vers le haut plutôt que vers le bas. Dans cette position, les vaches sont sur la défensive. De plus, en ayant la tête haute, elles peuvent moins facilement donner des coups avec les membres postérieurs.
- Les animaux sont toujours à attacher avec des licols et des nœuds de sécurité faciles à défaire. Votre inséminateur vous montre volontiers comment faire.
- Sur les exploitations où les animaux ont moins de contact avec les humains (par exemple les troupeaux de vaches mères), il est conseillé d'installer des dispositifs de sécurité et de contention appropriés. Toute intervention sur l'animal, et pas seulement l'insémination, en sera facilitée.
- Le cas échéant, mettre l'inséminateur en garde en écrivant un message sur le post-it: «Attention, l'animal donne des coups de pieds» – Ainsi l'inséminateur pourra approcher l'animal avec grande précaution ou porter le tablier de protection.